

Un animateur en soutien aux démarches d'écologie industrielle et territoriale du Grand Est

Fédérer les démarches d'écologie industrielle existantes sur le territoire Grand Est...



Afin de pérenniser et de développer les différentes démarches d'Écologie industrielle et territoriale sur le territoire Grand Est, la Région Grand Est et l'ADEME Grand Est ont souhaité mettre en place une animation et une ingénierie de soutien aux animateurs locaux.

Il s'agit en effet de créer une communauté favorisant les échanges d'expériences, le partage d'outils méthodologiques, la massification de flux... Cette mission doit aussi permettre d'apporter un soutien opérationnel aux animateurs locaux dans la mise en œuvre de leur communication, la veille ou la méthodologie.

Pour favoriser les échanges et retour d'expériences

Ce nouveau service s'appuiera sur 6 axes :

- **Axe 1** : Echanges de savoirs et de données / soutien méthodologique, pour créer une communauté d'échanges entre tous ces acteurs.
- **Axe 2** : Communication, pour soutenir les territoires dans leurs actions de communication par des éléments de langages ou trames adaptables.
- **Axe 3** : Formation, visant à recueillir les besoins en formation et détecter les évolutions de compétences nécessaires.
- **Axe 4** : Veille, dont l'objet est l'organisation et la diffusion d'une veille autour de l'EIT.
- **Axe 5** : Indicateurs, avec la mise en place d'une série d'indicateurs pouvant servir à un pilotage opérationnel des démarches ou une évaluation globale Grand Est.
- **Axe Transversal** : Outils et capitalisation, permettant de capitaliser le savoir et l'accès à une base de connaissance homogène et mise à jour régulièrement.

A ce jour, on compte une douzaine de démarches d'Écologie Industrielle et Territoriale (EIT) dans le Grand Est. Depuis la première démarche du Club d'Écologie Industrielle de l'Aube (CEIA) en 2003, de nombreux nouveaux territoires se sont structurés, notamment avec le soutien de l'Appel à Projets Économie Circulaire financé par la Région Grand Est et l'ADEME Grand Est, conjointement avec l'Agence de l'Eau Rhin-Meuse.

Le [Club d'Écologie Industrielle de l'Aube \(CEIA\)](#) et Idée Alsace ont été retenus pour la réalisation de cette mission pour leurs expériences historiques d'acteurs de terrain de l'EIT. Prévu à partir de juillet 2017, le projet sera expérimenté sur une durée de 15 mois, permettant ainsi une nouvelle étape dans le partenariat entre Idée Alsace et le Club d'Écologie Industrielle et l'Aube.



-
- [Retourner à la newsletter Idée Alsace n°46 de septembre 2017](#)